



Le

Comité régional de parents du regroupement Sud est heureux de vous inviter à une conférence gratuite. Ces conférences ont pour but d'outiller les parents afin que nous puissions accompagner nos jeunes à l'école et dans la vie.

**Venez en grand nombre, c'est gratuit!**

Conférencière

**Mme Annemarie Couture,**

**Ergothérapeute**

## CONFÉRENCE

# Quand les sens n'ont pas de sens

**11 février 2015, à 19 heures, à l'Auditorium de l'école secondaire Cavelier-De-LaSalle  
215, avenue Angus, LaSalle (Québec) H8R 2Y6**

En classe, **Antoine** a de la difficulté à se concentrer et a tendance à se cacher sous son bureau. Il a parfois des comportements d'opposition et même d'agressivité. **Léa** porte tout à sa bouche et présente de troubles de motricité fine, dont la calligraphie. **Michel** bouscule dans les rangs, se chamaille fréquemment pendant la récréation et a un niveau d'activité très élevé. Pourtant, à la maison, il est calme et attentif à ce qu'il fait. **Francis**, adolescent, se fait dire de s'asseoir comme il faut, d'organiser son bureau, de remettre des travaux plus soignés, bref, d'être plus autonome et sérieux. **David** ne semble pas entendre quand on lui parle; pourtant, il réagit outre mesure à certains sons. **Amélie** se comporte comme un ange en classe et elle réussit bien. Par contre, elle explose dès qu'elle arrive à la maison ou un rien la fait pleurer. Elle finit souvent par gribouiller ou déchirer son devoir malgré tous les efforts qu'elle y a avait consacrés.

**QU'**ont ces enfants en commun? De la mauvaise volonté, un manque de motivation ou de persévérance? Des troubles de comportement? Un trouble de l'attention? Des troubles cognitifs? **Certainement pas!** En fait, ils souffrent d'un trouble du traitement de l'information sensorielle. Leur comportement traduit en effet la manière dont ils perçoivent, interprètent et répondent au milieu ambiant. On évalue constamment la performance des enfants, et ce, tant sur le plan moteur ou social que cognitif. Toutefois, on évalue rarement leur capacité d'assimiler l'information provenant de leur corps et du milieu. Or, nul ne peut accomplir une tâche à moins d'avoir enregistré et interprété l'information nécessaire à son exécution. Cette soirée de sensibilisation met donc l'accent sur l'importance de rendre les enfants disponibles, voire calmes et attentifs, afin de favoriser les apprentissages et les comportements adéquats. Nous y proposerons des pistes d'observation et des stratégies, L'atelier comporte également une démonstration de matériel, afin de mieux illustrer les prémisses de l'exposé.

Annemarie Couture est ergothérapeute en pédiatrie depuis plus de 25 ans. Elle a cofondé la clinique privée la Maison de l'enfance en 1997, puis fondé le centre d'intervention thérapeutique l'Essence en mouvement en 2006. Elle continue de travailler auprès d'enfants ayant des besoins particuliers et leur famille. Elle enseigne régulièrement aux parents, thérapeutes et intervenants de différents milieux ainsi qu'à l'université de Sherbrooke aux étudiants à la maîtrise en ergothérapie.

De plus, Annemarie a participé à différents projets au sein d'écoles et de CPE. Entre autres, elle a développé une approche auprès de la clientèle ayant un trouble grave du comportement. En collaboration avec la Maison de l'enfance et les thérapeutes de l'Essence en mouvement, elle a implanté l'approche SEM dans une école primaire alternative, pendant deux ans. Les résultats pendant le projet, et à ce jour, ont dépassé les attentes des thérapeutes, de l'équipe-école et des parents.

Monsieur Robert Dupras,

Président du Comité régional de parents du regroupement Sud



Trajet au verso →

